



La vocera del paro, Valery Céspedes, indicó que tras esta reunión comenzarán a coordinar otras instancias de diálogo para la negociación con el rector, esto será a partir de la próxima semana.

Por Estefany Cisternas Bastias  
estefanycisternas@diariosur.cl

Este miércoles, 28 de mayo, las representantes estudiantiles de la movilización de la Universidad de Concepción (UdeC) hicieron la entrega oficial a Rectoría del petitorio específico del Campus Concepción. A más de un mes de iniciado el paro, los alumnos finalmente lograron una instancia de conversación con el rector Carlos Saavedra, quien fue cuestionado esta semana por premios y directores de la casa de estudio debido a la falta de diálogo con los estudiantes.

“Valoramos este hito que constituye un avance relevante, considerando que permitirá orientar de manera clara y concreta el trabajo institucional en torno a los temas que plantean las y los estudiantes movilizados y, de esa manera, continuar trabajando en la búsqueda de soluciones conjuntas”, señalaron en el portal de Noticias UdeC. El campus Chillán también entregó petitorio.

Por su parte, los estudiantes sostuvieron una asamblea ayer para conversar las temáticas que se abordaron con la autoridad universitaria y determinar cómo avanzarán con el proceso de movilización. La vocera de la movilización, Valery Céspedes, detalló que “se llegaron a algunos puntos de acuerdo respecto al inicio de un proceso de negociaciones, pero siempre dejando claro que nosotras no vamos a bajar las tomas y movilizaciones. Va a venir un proceso de negociaciones que estamos acordando. Mañana (hoy) tenemos una reunión para ver cuáles son estos pisos mínimos de negociación, ya la próxima semana estaremos empezando”.



Desde la Universidad de Concepción afirmaron su compromiso a continuar trabajando en la búsqueda de soluciones conjuntas.

### Iniciarán negociaciones y el paro se mantendrá

# Estudiantes movilizados de la UdeC entregaron su petitorio oficial al rector Saavedra

na estaremos empezando”.

#### INSTANCIAS DE DIALOGO

Las movilizaciones comenzaron en la carrera de Pedagogía en Historia con la toma de la Facultad de Historia, desde este hecho ha pasado más de un mes, sumándose a este paro unas 60 carreras de la universidad motivadas por las denuncias que surgieron por

casos de violencia de género.

Céspedes relató que en la más reciente reunión hubo algunos puntos de desacuerdo, principalmente debido al argumento de que las personas que son denunciantes no pueden participar en instancia similares con el rector, ya que debe ser imparcial por ser quien dictamina las sanciones. “Frente a esto, nosotros igual tenemos nuestras críticas, ya que es una movilización levantada principalmente por las voces de las víctimas. Ahora bien, por un tema de agilizar los tiempos y porque también el estudiantado tiene toda la motivación de darle una solución victoriosa a esto, decidimos que entraran dos de las voceras que no están en calidad de denunciante y ellas instalaron conversación con el rector”, detalló la vocera.

Por otro lado, ante las recurrentes críticas al actuar de Rectoría, en específico por la ausencia de es-

La vocera indicó que se llegaron a acuerdos para el inicio de un proceso de negociaciones, pero dejando claro que no bajarán las tomas y movilizaciones.

pacios de diálogo con los estudiantes en paro y sus voceras, desde la UdeC aseguró que han promovido espacios con distintas representaciones estudiantiles. “El pasado mes de abril (28) se realizó una reunión en la que participaron la Jefatura de Gabinete, Dirección de Equidad de Género y Diversidad Sexual (DEGD), Federación de Estudiantes (FEC) y Carrera de Pedagogía en Historia, con el objetivo de coordinar mecanismos de colaboración para abordar las inquietudes planteadas. En este espacio, las estudiantes comprometieron la presentación de un petitorio unificado, que fue entregado oficialmente la tarde de ayer (miércoles)”, precisaron.

Agregaron además que durante todo este periodo, la universidad ha solicitado permanentemente que se resguarden aspectos esenciales como la democracia universitaria, el cuidado necesario a

#### ● Petitorio Chillán

En el Campus Chillán de la UdeC la Rectoría el 20 de mayo recibió el petitorio estudiantil específico, el que se ha venido trabajando desde entonces.

las personas a fin de evitar escenarios que pudieran generar revictimización y garantizar el debido proceso como base para la toma de decisiones legítimas y acorde a la normativa vigente tanto a nivel institucional como dentro del marco legal chileno.

#### ACCIONES UNIVERSIDAD

La UdeC afirmó que desde el inicio han actuado conforme a las normativas y protocolos vigentes, acogiendo con seriedad la denuncia que dio origen a la movilización y llevando a cabo una serie de acciones. Entre ellas destacaron la activación inmediata de los protocolos institucionales, iniciando un proceso de investigación formal conforme al Reglamento de Conducta Estudiantil y el Protocolo de Actuación sobre conductas constitutivas de acoso sexual, violencia y discriminación por razones de sexo, identidad de género, expresión de género y orientación sexual. También se implementaron medidas de resguardo, como la suspensión del estudiante denunciado y la presentación de una denuncia ante el Ministerio Público.

#### DETALLES DEL PETITORIO

La vocera del paro precisó que los puntos principales tienen que ver con los protocolos que van a regir para todos los casos de violencia de género futuros. También están agregando un punto importante relacionado con la no criminalización de las personas que han participado dentro de la movilización, y en específico se determinó como pisos mínimo de la negociación, el que no se le cancele la matrícula a los compañeros y compañeras que fueron desalojados en la toma de la Facultad de Humanidades hace dos semanas.